

Am 27.02.1982 fanden die ersten Gespräche statt um einen neuen Gewerbeverein zu gründen. Am 06. Juni 1983 fand dann die offizielle Gründungsveranstaltung der ISG von ehemaligen Mitgliedern des 1. Sossenheimer Gewerbevereins und anderen Sossenheimer Geschäftsleuten statt. Die 12 Gründungsmitglieder sind:

Bau + Möbelschreinerer - K.P. Schneider  
Café Kitzel - P.Kitzel  
Elektro-Anlagen Bär - R.Bär  
Fotohaus Ott - B.Ott  
Modestübchen Hofmann - H. Hofmann  
Möbel Schäfer - W. Schmitt  
Pepo Werbung - J.P. Polzin  
Sossenheimer Volksbank - R.Merker  
Stuck- u. Putzgeschäft - E. Kuske  
Textilhaus Berninger - W.Berninger  
Uhren-Schmuck Ziemendorf - H.Ziemendorf  
Baustrom-Service - J. Marganovic

Für das Gründungsjahr zahlten dann schon 32 Mitglieder Beiträge. In den folgenden Jahren schwankte die Mitgliederzahl immer um 40 Mitglieder. Von den damaligen Gründungsmitgliedern sind heute noch dabei: Cafe Kitzel, Sossenheimer Volksbank, Möbel Schäfer - Schreinerei Michael Schmitt, der Verlag des Sossenheimer Wochenblatts Pepo Werbung - Verlag Schwalbacher Anzeiger.

Die ISG veranstaltet in unregelmäßigen Abständen Gewerbeausstellungen. 1983 stand ein Wochenende im Saal des Gasthauses „Zum Löwen“ unter dem Motto: „Haus - Hof - Garten - Freizeit“. Daran nahmen 17 Aussteller teil. Vier davon beteiligten sich an einer Modenschau im Saal des katholischen Gemeindezentrums.

1994 folgte eine Ausstellung im Sossenheimer Volkshaus mit 35 Ausstellern und einer großen Tombola mit Gewinnen in Höhe von DM 15.000,-.

Im Jahr 2007 fand dann wieder im Sossenheimer Volkshaus die Ausstellung „R(h)ein in M8 (a)ein Sossenheim“ mit 21 Ausstellern statt und einer viermonatigen Vorbereitung darauf in den Räumen des ehemaligen Möbel-Wesner.

2008 und 2009 nahm die ISG am Verkaufsoffenen Stadtteilsonntag teil. Dieser Sonntag bot die Möglichkeit das eigene Geschäft zu öffnen. Dazu war die Stadtteil-Initiative pro Frankfurt (SPF), die Interessengemeinschaft der Frankfurter Stadtteil-Gewerbevereine gegründet worden.

2010 und 2011 nahm die ISG nicht am Verkaufsoffenen Stadtteilsonntag teil.

Seit 2012 erfolgte dann wieder die regelmäßige Teilnahme am Stadtteilsonntag mit veränderten Aktivitäten auf dem Sossenheimer Kirchberg als Gewerbeausstellung.

Das ganz große Highlight der ISG ist die jährliche Veranstaltung des Straßenfestes, das von 1978 bis 2011 in der Sossenheimer Mühlgasse als Mühlgassenfest unter dem Motto „Nur so zum Spaß für Jedermann, das Straßenfest gleich nebenan!“ stattfand. 2012 fand das Straßenfest einmalig auf dem Kirchberg in Kooperation mit dem KuFö statt. Seit 2013 ist das Straßenfest der ISG in der Michaelstraße beheimatet. Seit 1998 spielen Livebands auf dem Straßenfest. Das Straßenfest jährt sich 2018 zum 40. Mal.

Seit 1983 fand am 4. Advent das Weihnachtssingen der ISG in der katholischen Kirche St. Michael teilweise mit Weihnachtsmarkt und mit unterschiedlich starker Beteiligung von Ausstellern auf dem Kirchberg statt.

Schon im Jahr 1985 haben die ISG-Mitglieder erstmals beleuchtete Weihnachtssterne an ihren Betrieben angebracht. Nachdem nach über 10 Jahren viele neue Mitglieder eingetreten waren, wurde erneut eine Aktion mit neuen Weihnachtssternen gestartet und wieder hatten in der Vorweihnachtszeit ca. 30 Betriebe ihre Sterne an ihren Betrieben angebracht. Im Jahr 2017 hat die ISG dann eine neue Initiative ergriffen und hat für Sossenheimer Straßen 20 Sterne für die Adventsbeleuchtung beschafft.

Von 1983 bis 1994 beschenkte der Nikolaus die Kinder am 6. Dezember auf dem Kirchberg und parallel dazu gab es von 1983 bis 1989 in den Mitgliedsbetrieben der ISG eine Nikolauswerbewoche.

Seit 1995 fand der Weihnachtsmarkt am Wochenende des 2. Advent statt. Seit 2003 ist der 1. Adventssonntag für den Weihnachtsmarkt mit Adventssingen reserviert. 2017 nahmen am Weihnachtsmarkt erstmals über 40 Aussteller teil.

Im Jahr 2018 fand der Weihnachtsmarkt zum 35. Mal statt.

## Zahlen & Fakten



Gründung:  
20. April 1983

Nr.-Vereinsregister:  
VR9300

Homepage:  
[www.isgsossenheim.de](http://www.isgsossenheim.de)

### Vorsitzende des Vereins (soweit bekannt):

1983-1985	Bernhard Ott
1985-1995	Ralph Hofmann
1995-1996	Michael Uhlemann
1996-1998	Rainer Henrich
1998-2002	Peter Wildberger
2002-2009	Herbert Schneider
2009-2016	Jochen Wiechula
2016-2019	Uwe Ciemer
ab 2019	Manuel Tiedemann